
UEB UNIVEPSIDAD
ESTATAL
DEBOLIVAR

CONSEJO
UNIVERS.TARIO

ACTA RESOLUTIVA
SESION ORDINARIA No. 015-2024

23 DE DICIEMBRE 2024

EnlaciudaddeGuarandaalosveinteytresdiasdelmesdediciembredeldosrilveinteycuatro,
siendo  las  catorce  horas  se   instala  de  manera  presencial  y  virtual  el   pleno    del   Consejo
Universitario en  sesi6n ordinaria d6cima quinta, con  la presencia de  los siguientes miembros:
Iir. Arturo Rojas Sinchez, Rector; Dra.  Silvia Pacheco Mendoza, Vicerrectora Academica,
virtual ;  Dr. Carlos Ribadeneira Zapata, Vicenector de lnvestigaci6n y Vinculaci6n, vinual; Ing.
Raniro  Jaramillo  Villafuerte,  Representante  de  los  Profesores;  Ing.  Mario  Escobar  Gortaire,
Representante de la Facultad de Ciencias  Administrativas,  Gesti6n Empresarial e lnformatica;
Ing.  Manuel  Monar  Sol6rzano,  Representante  de  la  Facultad  de  Ciencias  de  la  Educaci6n,
Sociales, Filos6ficas y Humahisticas; Dr.  Marco Chavez Taco, Representante de la Facultad de
Jurisprudencia,   Ciencias  Sociales  y  Politieas;  Dr.  Vladindr  Rivera  Pifialoza,  Decano  de  la
Facultad de Ciencias Admihistrativas, Gesti6n Empresarial en lnfom&tica; Dra.  Silvana L6pez,
Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud y del Ser Humano; Dr.  Angel Naranjo Estrada,
Decano de la Facultad de Jurisprudencia, Ciencias Sociales y Politicas; Srta. Carolina Moncayo
Yinez, Representante estudiantil; Srta. Alejandra Elizabeth Chica, Rapresentante estudiantil; Sr.
Geovanny Aguaguina,  Representante de los Empleados y Trabajadores;  Abg.  Vinicio Bustos,
Procurador, encargado; actha en calided de Secretaria General, Abg. M6hica Lean Gonzalez.

Invitados:  Dr.  Joselito  Solano,  Director  de  Posgrado;  Ing.  Alvaro  Solis,  Director de  Talento
Humano; Ing. Washington Fieno, Director de Gesti6n Academica.

Ausentes: Ing. Vinicio Montalvo Silva, Representante de la Facultad de Ciencias Agropeeuarias,
Recursos Naturales y del Ambiente,  permiso; Dr.  Oswaldo L6pez Bravo, Representante de la
Facultad de Ciencias de la Salud y del Ser Humano, permiso cita m6dica; Dr. Francisco Moreno
del  Pozo,  Msc,  Decano  de  la  Facultad  de  Ciencias  de  la  Educaci6n,  Sociales  Filos6ficas  y
Humanisticas, permiso incorporaciones Facultad; Dr. Jose Luis Altuna Vasquez, Decano de la
Faculted  de  Ciencias  Agropecuarias  Recursos Naturales y  del  Ambiente,  permiso;  Srta.  Ma.
Gabriela Obando Ponce, Rapresentante estudiantil, permiso.

Por seeretaria se constata el qu6run, el mismo que se encuentra conformado para dar inicio la
presente sesi6n ordinaria de Consejo Uhiversitario.

Se procede a dar lectura al orden del dia de la convocatoria.

1.    Analisis y Aprobaci6n del Acta de la sesi6n ordinaria 014-2024 de fecha 26 de noviembre
de 2024.

2.    Analisis y Resoluci6n de la Actualizaci6n de la Refoma al Protocolo de Actuaci6n de
Casos de Acoso, Violencia de Gchero, Sexual y Discriminaci6n en la Universidad Estatal
de Bolivar.

3.    Analisis y Resoluci6n del Programa de Maestria en Turismo, Menci6n
y Hotelera.
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4.    Analisis  y  Resoluci6n  del  Proyecto  de  Capacitaci6n  Continua:  Curso  de  Mediaci6n
Intercultural.

5.    Analisis y Resoluci6n del Plan de Admisi6n para el PAO I 2025.
6.    Analisis y Resoluci6n del Infome de Evahaci6n Integral  al Desempefio del Personal

Academico de la Universidad Estatal de Bolivar, PAO I, Mayo -Septiembre 2023.
7.    Analisis y Resolucidn del lnfome de Evalunci6n Integral al  Desempefio del Personal

Acad6mico de la Universidrd Estatal de Bolivar, PAO 11, Octubre 2023 ~ Febrero 2024.
8.    Analisis y Resoluci6n del Informe del Ajuste Curncular No Sustantivo para suprimir el

requisitodelidiomalngl6sdelProgramadeMaestriaenPrevenci6nyGesti6ndeRiesgos.
9,    Analisis y Resoluci6n del Informe del Ajuste Cunicular No Sustantivo para incorporar

el  Exanen  Complexivo  como  requisito  y  opci6n  de  Titulaci6n  para  el  Prograna  de
Maestria en Prevenci6n y Gesti6n de Riesgos.

10.  Analisis y Resoluci6n del [nforme para la Convalidaci6n/Homologaci6n de notas en el
SistemaSIANETde]aasignaturadeTrabajodeTitulaci6n11delaCaneradeIngenieria
en RIesgos de Desastres.

MOC16N aprobaci6n del orden del dia emitide por el Ing. Mario Escobar secunda Dr. Vladimir
Rivera, Dra. Silvana L6pez y Srta. Alejandra Chica.

Por secretaria se procede a tomar votaci6n

Dra. Silvia Pacheco, a favor;
in. Carlos RIbadeneira, a favor;
Dr. Vladimir Rivera, apoya la moci6n;
Dr. Francisco Moreno, permiso incorporaciones Facultad;
Dra. Silvana L6pez, apoya la moci6n;
Dr. Angel Naranjo, a favor;
Iit. Jos6 Luis Altuna, penniso;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, proponente;
Iir. Oswaldo L6pez, permiso cita medica;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Raniro Jaramillo, a favor;
Srta. Ma. Gchriela Obando, permiso;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Aguaguina, a favor;
Iir. Arturo Rojas, a favor;

Votaci6nafavorporlaaprobaci6nconunaponderaci6nde13.13

Por secretaria se procede a dan lectura al primer punto del orden del dia.

PR"HRPUNTO:AnalisisyAprobaci6ndelActadelaSesi6nOrdinaria(014)defecha26de
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DR. ARTURO ROJAS, compafieros como se ha verido trabajando si tienen alguna sugerencia
u observaci6n  se lo puede realizar este momento  caso contrario  se lo puede remitir al correo
electr6nico de la secretaria general.

MOC16Nporlaaprobaci6nemitidaporelDr.VladimirRiverasecundaDr.AngelNaranjo,Dra
Silvana L6pez, Dra. Silvia Pacheco, Dr. Carlos Ribadeneira.

Por seeretaria se procede a tomar votaci6n.

Dra. Silvia Pacheco, apoya la moci6n;
Dr. Carlos Rlbadeneira, apoya la moci6n;
Dr. Vladimir Rivera, proponente;
Dr. Francisco Moreno, permiso inccxporaciones Facultad;
Dra. Silvana L6pez, apoya la moci6n;
Dr. Angel Naranjo, apoya la moci6n;
Dr. Jose Luis Altuna, permiso;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, permiso cita medica,
Ing. Vinicio Montalvo, permiso;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Ramiro Jaramillo, voto salvado;
Sria. Ma. Gabriela Obando, pemriso;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Agunguifia, a favor;
Dr. Arturo Rojas, a favor;

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con una ponderaci6n de 12.13

Por scoretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -015 -2024 -213
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE:  ``APROBAR  EL  ACTA  I)E  LA  SES16N  0RDINARIA  DH  CONSEJ0
UNIVERSITARIO (014), DE NOVIHMBRE 26 DEL 2024".

Por secretaria se procede a dar leetura al siguiente punto del orden del dia.

SEGUNDO PUNTO: Analisis y Resoluci6n de la Actualizaci6n de la Refornia al Protocolo de
Actuaci6n de Casos de Acoso, Violencia de Gchero, Sexual y Discriminaci6n en la Universidad
Estatal de Bolivar.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dra. Silvia Pacheco proceda con la
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DRA.  SILVIA  PACHECO,  compafieros  en  este punto  la Comisi6n de  Genero hicimos  rna
actualizaci6n o  reforma a lo que  coITesponde al Protocolo  de Actunci6n de Casos  de  Acoso,
VlolenciadeGenero,SexualyDiscriminaci6nenlaUniversidadEstataldeBolivar,comoeneste
proceso mos ha colaboredo el Dr. Vinicio quisiera por favor sefior Rector para que el Dr. Vinicio
mos pueda ayudar con los ajustes que se hizo.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr.  Vinicio en base al requerimiento de la Dra.  Sflvia para
que le pueda dr soporte.

ABG.  VINICIO  BUSTOS, autoridades voy a darles rna explicaci6n de lo fundamental  de la
propuesta que se hizo para reformarse el Protocolo de Acoso, esto se lo hizo en raz6n de varias
reuniones que se tuvo tanto como el apoyo extemo que fue Maquita y tanto del personal de aqul
de  la Universidad,  debo  conocer que ustedes ya tuvieron  acceso  al  documento  dentro  de  los
corrcos, no se si tienen alguna duda que se cambi6 con el anterior, estoy presto para atenderlo,
porqueobvianentehayquehaceruncomparativoentreelProtocoloanteriorylasreformasque
se las present6  en  este.  Me voy a referir a los puntos mds textuales porque hay partes  como
conceptos,  defiulciones que eso no  se lo refom6,  se lo reform6 en si el rondo del docunento
cundogenerabamuchosconflictosentreteminologialegal.TenemoscomoTitulodelarefoma
propuestadeReformaalProtocolodeActunci6nenCasosdeAcoso,ViolenciadeGcheroSexual
y Discriminaci6n en la Universidad de Bolivar, tenemos de contenido el objetivo del Protocolo,
el inbito de aplicaci6n,  los autores institucionales,  los principios aplicat)les los ejes de acci6n
hacialaprevenci6n,erradicaci6nyreparaci6nencasosdeviolenciabasadaeng6neroenlaUEB,
promoci6ndederechosyprevenci6ndederechosenlacomunidaduniversitaria,acfuaci6nfrente
a los casos de violencia basada en g6nero y seguimento e implementaci6n de las medidas de
raparaci6n y no rapetici6n, uno de los principales canbios esta en el Protocolo que se encuentra
vigente,  no tenia ni  literales,  ni nunerales algo que era muy complicado,  habia puntos que si
contabaconliterales,asuvezesosliteralesnoteniasubliterales,entoncessiunoqueriatoparun
-..- +_   1-_L-,_    _.-_   1_   _ _  _ _  __  ___   I__ ---. y(,n,  ,
punto habia que topar un punto con rna letra nada mds,  digamos el punto e) decia punto e)
despu6s decia como un   numeral  1.1,  en nineros  entonces esto si dificultaba bastante para
momentodehaceruninforme,unaresoluci6n,unactadelosMiembrosdelaComisi6n,aralzde
quenosepodiaestablecernitipificarqueactoeselqueseestabacometiendooqueactoeselque
se estaba violando,  entonces esta fue rna de las principales cosas que se hizo,  es muy sencillo
pero en realided que jutdicamente ayuda es que ya tengan nunerales y en este caso literales de
esteprotocolo,paraempezarlosobjetivosdelprotocolosemantuvieron]osmismosaigulque
el  inbito  de aplicaci6n,  los actores institucionales como los principios aplicables,  en algunos
casosfueronrefomadosenotroscasossemantienenenrealidadsondefinicionesya,tantocomo
laimparcialidadaquihubomuchospdrafos,muchotextoqueestuvoconautores,locualtanbich
nos  recomendaron  hacer  un  documento  como  es  en  este  caso  el  protocolo  que  eso  no  debia
contener,  el protocolo anterior de quich se le copio esta idea,  tenemos la inparcialidad,  la no
revictimizaci6n,  la  integralidad,  derechos  a  la  defensa,  principio  pro  ser  humano,  atenci6n,
protecci6n,  acompafiamiento que todos  son prdeticamente los mismos que se mantenian en el
Protocoloanterior,siexisteunaclasedecanbionadamdshasidoenterminologia,enortografiq
en dar un poco mds de sentido si es que no tenia sentido muy claro, desde el punto cinco eje de
acci6nhacialaprevenci6n,elradicaci6nyreparaci6nencasosdeviolenciabasadaengcheroen
la UEB es donde si se tom6 en consideraci6n y se hizo alguna reforma.   I .  de la promoci6n de
I_^^1-_-_.._____    _          .,          11            ,     ,             .derechosyprevenci6ndelaviolenciaenlacoriuldnduniversitaria,1.I.
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y  fomento  de practica de  equidad  de  genero  al interior de la  Universidad  Estatal  de Bolivar,
correspondealacomisi6ndegenerolapromoci6ndederechosyfomentodepracticasdeequidad
de gchero al interior de la Universidad Estatal de Bolivar a tfavez de actividades de difusi6n,
capacitaci6n y formaci6n como las siguientes, es importante estos puntos porque antes en este
protocolo intervienen varias comisiones no solamente la comisi6n de investigaci6n como tal, sino
tanbi6n interviene la comisi6n de gchero, entonces tambien habia rna sifuaci6n de que muchas
veces  se  confundia  cual  eran  las  funciones  de  la  comisi6n  de  g6nero  con  la  cormsi6n  de
investigaci6n, en este caso si ya se esta estableciendo cual es la funci6n de la comisi6n de g6nero
dentrodeunprocesodeinvestigaci6ndelacomisi6ndeinvestigaci6ndecasosdeacoso,ycomo
literal a) tenemos desde la prevenci6n se socializara la politica institucional para la igualdad de
96nero y la prevenci6n de violencia basada en genero, capacitaci6n, incorporaci6n del enfoque
de   gchero   en   las   reflexiones   uhiversitarias   comunieacionales   cumculares   investigativas,
capacitaci6n y formaci6n respeto a la diferencia, respeto a las otras diversidndes sexo gen6rica y
las formas de violencia y discriminaci6n especifica,  capacitaci6n a la comunidad universitaria
para la recepci6n e identificaci6n de situaciones de violencia de gchero,  difusi6n de los trinites
para divulgar servicios y lugares de mejoramiento, I) realizar rna campafia comuricaciona] al afro
sobre  la  prevenci6n  de  la  violencia  basada  en  genero  juntamente  con  la  coordinaci6n  de
comunicaci6n   de   la   Universidad,   g)   desarrollo   de   actividades   acadsmicas,   artisticas   y
movilizaci6n  social  para  la  sensibilizaci6n  en  la  problematica  de  la  BGE  con  chfasis  en  la
erradicaci6n  del  abuso  sexual  en  la  Universidad  Estatal  de  Bolivar,  como   1.2  tenemos  la
prevenci6n de violencia basada en gchero, el ente de prevenci6n consistira en procesos orientados
al patron socio cultural de estereotipos y como aquellos que fomentan la violaci6n y violencia de
96nero en la Universidad Estatal de Bolivar, el aumento de prevenci6n se ejecutari acciones a
trav6s del desarrollo y ejecuci6n de procesos,   es importante sefialar que nuestro Protocolo esta
basado con el Protocolo de la SENESCYT, asi como podemos reformara nuestra realidad, hay
cosas que se debe mantener, todos estos ejes prevenci6n, de actuaci6n antes de un caso, todo eso
esta contemplado en el Protocolo del SENESCYT, como se puede observar en el documento que
selespas6austedesysiesnecesarioquesed6mdsexplicacionesaloquetieneneneldocumento,
se lo puede hacer.

DR. ARTURO ROJAS, importante lo que acabanos de escuchar y como ustedes tanbi6n tienen
el documento previo a las explicaciones que hemos tehido con el Reglanento vigente es lo que
se ha podido detectar algunas srfuaciones que van a poder operativizar de mejor manera estos
procesos, mds cuando hemos visto que hay cantidad de  situaciones,  ademds esto  operara para
todos los estamentos de la Universidad, estin incluidos Docentes, Empleados y Trabajadores, asi
como los estudiantes, en esa situaci6n en contexto que se ha presentado con la experiencia que
hemos tenido con el Reglanento actual se ha visto deficiencies de operatividad, por lo tanto esto
permite regular para que se pueda contar con los tiempos, la infomaci6n expedita y que tengamos
que actuar de acuerdo a los informes de las comisiones, en consideraci6n.

ING. MARIO ESCOBAR, que importante que se vayan tomando los correctivos necesarios para
que el Protocolo de Actuaci6n en Caso de Acoso, Violencia de Gchero, sexual y discriminaci6n
de la Universidad Estatal de Bolivar, es aplaudible y nosotros estanos en la omgaci6n moral, en
la posici6n juridica que realmente se vaya aplicando, se vaya aprobando. Sefior Rector a trav6s
del Doctor que esta aqui y la Doctora Silvia Pacheco, se habla de principios aplicables, se habla
de imparcialidad y se habla tambich en el  1.3, no se si esto esta de acuerdo a lo que establece la
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SENESCYT,  ouando  dice  el  Vicerrector  Acad6mico  o  su  delegado,  en  el  I.3.    Acciones  de
promocidn de derechos estara conformado por el Vicerrector, un rapresentante de los profesores
investigadores con conocinento en el area de psicologia designado por Consejo Universitario,
un  rapresentante  estudiantil  designado  por  Consejo  Uriversitario,  un  rapresentante  de  los
Empleados y Trabajadores designado por Consejo Universitario y un Rapresentante de Bienestar
Universitario,  esto establece tambich en el Protocolo del  SENESCYT.  Quisiera compafieros a
este punto como ya se lo manifesto no son solaniente los estudiantes, somos los tres estamentos
delaUniversidad,quecoincidenciasefiorRectornosesielaccionardequienestarepresentando
en Bienestar Uhiversitano esta guardando el principio de inparcialidad y a eso es a lo que me
voyarefinrenesesentido,porquelodigoesoporquehacediasconvers6conrigouncompafiero
de  la  Facultad  quien  manifesto  que  realmente  en  Bienestar  Universitario,  pfacticanente  ahi
incitan  a los  estudiantes  a que pongan  la denuncia,  en  vez  de  ser  los  mediadores  como  dice
orientaci6n del procedimiento ellos mismo dicen vayan a la Corte, a los Tribunales, vaya a los
medios de comunicaci6n a denunciar, creo que ahi estanos mal sefior Rector porque en vez de
seguirapagandoelfuegoaquiestanosechandomdsfuego,nosotroscomoConsejoUniversitario
debemos  analizar y  se  maneje  con  mucho  tino  en  ese  sentido,  porque  quich  esta  realmente
rapresentandoaBienestarUriversitario,sibienesciertopuedetenerhastavozyvoto,perosilas
cosas van a salir bien estanos de acuerdo,  pero  si esfa entoipeciendo el tramite,  entonces me
inclinaria no s6 de pronto cambiar o eliminar que Bienestar Universitario rome pane de estas
comisiones. Estamos aqui para aprobar para que este protocolo sea para el bienestar de todos los
estarnentos universitarios.

ABC.  VINICIO BUSTO, esta confomaci6n es confome lo  que establece el Estatuto  de la
Universidad Estatal de Bolivar,  esta es la Comisi6n de Genero,  obvianente la SENESCYT es
nuestra nomativa guia, porque en otras Universidades su Comite de Gchero puede ser que este
establecido de otra manera.

DR.  ARTURO  ROJAS,  compafros  la  Unidad  de  Bienestar  Universitario  tiene  algunos
profesionales,tenemosunaTrabajadoraSocial,unaEnfermera,unaM6dica,unaOdontologa,un
Psic6logo,enfunci6ndelEstatutodelcasoodelaconformaci6ndeestacolnisi6nconsideroque
quien  debe  integrar  la  comisi6n  es  la  trabajadora  social  o  el  psic61ogo,  en  este  sentido  el
reglamentovigenteadolecedevarias§ituacionesyenestesentidoenelprotocoloestaladenuncia
quedeberealizaresenBienestarUhiversitarioyldgicanentetienequehaberesfaconformaci6n
de un personal de Bienestar Universitario.

DR.MARC0CHAVEZ,compafierosprevioaexponermicriterioaestapropuestadeReforma
al Protocolo de  Actuaci6n en casos de acoso, violencia de gchero sexual y discrimmaci6n en la
UmversidrdEstataldeBolivar,conlalecturadelpuntoporsecretaria,quieroentenderqueahora
pfacticanentevamosaconocerunareformaparaelProtocoloqueesfavigente,perotengoenel
drivesoloundooumentoquedicepropiiestadereforma,notengocualeseldocunentomadre,el
gchesisdeestareforma,parapoderhacerunacotejamientojuridicocomodebeseryentenderque
se esfa refomando y que se esta canbiando, existe una tecmca legislativa en este particular de
manera  general  donde  se  determina claranente  como  por  ejenplo  debe  haber  un  verdadero
preinbulodondequesedebehacerconstarlosprincipiosconstitucionales,derechos,etc,etc,que
guardanoestinenamoniaoensupremaofaconestapropuesta,yot)vianenteunaexposici6nde
-_I..__   I_._I_motivos donde  se va a justificar claranente  las razones por las  cuales  se
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reforma, yo no encuentro nada de eso, identificando el problema que se hace rato el compafiero
explicaba que estaba ya pasando algunas situaciones, le escuche de manera somera nada mss, el
impacto es necesariamente saber o explicar el impacto social aqui en la Universidad de Bolivar,
el  fundanento  legal  citar  los  articulos  de  la  Constituci6n  el  articulo  424  de  la  supremacia
constitucional,  tratados  intemacionales  como  por  ejemplo  u.'i  tratado  muy  importante  es  la
Convenci6n  para  prevenir  y  radicar  todas  las  formas  de  discriminaci6n  de  g6nero,   leyes,
reglamentos que por supuesto respalden esta Refoma, debe haber un verdadero texto normativo
propuesto, obvio aqui lo que no encuentro es que debemos identificar los articulos modificados,
cuales son los artieulos que se va a modificar con esta reforma, especificar los articulos, incisos,
parrafosquesemodificaran,6seanecesariamentenecesitanossabercualessonesosarticulosque
sevanarefomar,cualesvanaejercerlarefomarespectiva,asilastransitoriasparasabercuando
va  a  entrar  en  vigencia,  eso  se  llama  t6cnica  legislativa respecto  a  la  reforma,  mds  air  un
instrunento juridico  que  es  de  tan  inportancia para  nuestra Uriversidad,  porque  si  nosotros
tomamos desde la 6ptica Constitucional, pero por supuesto, la Constituci6n de la Reptiblica es
una Constituci6n que pas6 a ser un Estado de  Derechos,  de acuerdo  al  articulo  I  protector y
garantista de derechos, la Constituci6n tambien en el 66 quiere deeir que todos somo iguales ante
la  Ley,  en  el  78  menciona  cuales  son  los  derechos,  no  es  principio  de  la  prohibici6n  de
revictimizaci6n, es un derecho la no revictimizaci6n, una cosa fimdanental es un derecho o un
principio y hasta garantia,  en el  81  el Estado debe garantizar procesos agiles y expeditos para
garantizar el derecho a las personas, entonces todo esto debe estar prdcticamente cuando digo o
cito la Noma Constitucional tanbi6n debe haber rna gran valia al tema de la protecci6n de las
personas que de una u otra manera confoman grupos en la sociedad,  de una u otra manera se
debe parar cualquier  circunstancia,  cualquier  srfuaci6n  en  contra de violaci6n  de  derechos de
cualquier integrante de la Comulded Uhiversitaria, mss air como conocedor del derecho y en
ambito penal,  sabemos y entendemos que cada conduta tiene  sus  consecuencias,  rna pequefia
reflexi6n para esta propuesta de refoma, incluir terminologiajuridica en el documento.

ING.  MANUEL  MONAR,  compafieros  por  suerte  me  antecedi6  la  palabra  una  persona
entendida en la parte tecrica, en la parte legal, en la parte de procesos de algo que justamente es
muy delicado donde tiene que vcr acciones que vayan en contra de la integridad de cualquier
persona, ahi es cuando me pregunto y me pongo preocupado es por que yo creo que cuando existe
estas acciones negativas donde vulneren derechos, donde hayan agresiones a un ser hunano, a un
individuo, pues nosotros lo maximos que tendrianos para llegar a tener talvez si un protocolo
nosotros tendriamos que separar o tender acciones prevendvas para los dos entes para el agresor
y para el agredido, pero esto tiene que ser llevado con las partes tecnicas e investigativas, aqur'
nosotros lo que deberiamos hacer es solo tratar de proteger, tratar de parar, pero la parte de la
investigaci6n, la parte de identificaci6n de la agresi6n o del delito en el caso de haberlo, ya tiene
que hacerjustamente alguien tecnico y de fuera, porque imaginense nosotros aqui nombrando una
comisi6n investigadora,  delegando a que investigue un presunto delito, con que formaci6n con
que experticia vamos hacer eso y con que decir o calificar si hubo o no hubo agresi6n, por ahi
debe llevarse un poco a la parte emocional o motivacional de quien esfa investigando porque no
somos expertos, eso tiene que hacer rna parte de fuera, entonces yo tambi6n creeria que esto si lo
que debemos preocuparnos es el protocolo, lo que debe preocupar en hacer acciones preventivas
para que no ocurran esos eventos negativos en nuestra Universidad, pero en el caso de darse uno
se debe hacer es garantizar el debido proceso en las partes, pero el que debe arreglar esto es fuera,
no  somos  quich  para  adininistrar justicia,  para  identificar  un  delito,  y  lo  otro  justamente
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concordando  con  el  Dr.  Ch6vez  que justamente  si  bien  tenemos  una  actualizaci6n,  pero  las
actunlizaciones tienen que darse en la parte donde se ha cambiado, ha parte original, la parte que
se  elimina,  la parte  que  se  agrega.  Felicito  que  haya procedimientos para prevenir  cualquier
actividad  que  atenten  contra  la  integridad  de  cualquier  ser  hunano,  y  mucho  mds  si  ese  ser
humano es vulnerable por cualquier condici6n social, econ6mica, de cualquier indole.

SR. GEOVANNY AGUAGUINA, compafieros en vista de que estamos formando parte de las
comisiones y en algunos documentos que nos nan hecho llegar para la revision, si me preocupa
algunas cosas sefior Rector, si me di el trabajo de leer todo de cotejar inclusive con el documento
que  va  a  quedar  sin  validez,  pero  rna  cosa  que  quisi6ramos  acotar,  entre  ellas  que  cuando
formanos  parte  de  las  comisiones  deberian  tener  conocimiento  en  Lay,  deberiamos  tener
conocimiento en vulneraci6n de derechos, en algunas cosas de los problen]as, porque para cada
caso  hay  que  formr  rna  comisi6n,  es  importante  que  en  estas  comisiones  sefior  Rector  y
compafieros exista un asesor extemo cuando la complejidad del caso amerite, pero en realidad no
veo de esa manera porque aca los compafieros hoy estanos en la primera comisi6n  formando
parte  de  rna  compafiera  del  Foro  de  la  Mujer  que  si  nos  ha  sido  de  mucho  apoyo  y  ella
pricticquente esta trabajando de manera imparcial ni a un docente, ri a un estudiante, no seria
necesano para este punto se le considere por la complejidad, deben'a ser del Foro de la Mujer o
decualquierinstanciaquepuedacolaboramosparaquedealgunamaneranosdeunpocomasa
este tema, se ha visto que en los temas que manifest6 el Doctor en realidad en Bienestar estaba
recogiendo los datos o la denuncia la compafiera Trabajadora Social y chora que le veo que esth
el  sefior Psic6logo  le veo  de mejor manera,  este documento no  creeria que  debe pasar por el
Ihiector de Servicios Institucionales, considerando que tiene demasiadas actividades como para
justamenteestarenotrotemacomoestos,entoncesdeberfapasa..oreceptarladenunciaporparte
de psicologia y pasar directanente a su autoridad para que su autoridad active  el protocolo y
deleguealVicerrectorado,enloqueconespondealos20diasplazoot6rminoendiashabilesy
hoy nos hace entender el Dr.  De que desde que se recapta la denuncia corre los 20  dias,  caso
contrarionosepuederealizareltrabajo,acauntemadequesenotificafaaldenuncianteperono
se habla del denunciado, yo creo que para hacer esta investigaci6n inclusive en el documento
nuevodeberiaconvocarsealdenuncianteyaldenunciadoparaquepuedantenerconocimientode
causa,  esos  terminos  quisiera  que  por  favor  se  revean,  se  cambien  que  como  dijo  el  doctor
deberiamos haber tenido conocimento de los dos docunentos para podemos dan cuenta que se
va a cambiar.

DR. ARTURO ROJAS, compafieros luego de lial]er escuchado las intervenciones debo indicar
que todo el  sistema de  educaci6n  supenor realiza es en  funci6n  a las bases que son dingidas
especialmente desde los mismo organismos de control del sistema y en esto tenemos el Consejo
deEducaci6nSupenorquienremitetodaslasdirectncesytienentodoslosReglanentosqueson
de operatividad, por lo tanto esto no es rna cuesti6n de la Universidad Estafal de Bolivar, viene
desde el  Consejo de Educaci6n Superior, ahi puedo decir con mucha veracidird se defiende todo
lo que estanos aqui tratando, no se defiende a un solo estamento,  se defiende absolutanente a
todos  los  esfamentos  Docentes,   Estudiantes  y  Empleados  y  Trabajadores  y  nosotros  nos
adecuamos  en  funci6n  de  ello,  por lo  tanto  los  criterios  que  manifiestan  son valederos,  pero
tenemos tambi6n que estar regidos t}ajo lo que se dispone en el Consejo de Educaci6n Superior,
en esta parte muy de acuerdo con lo manifestado por el Dr. Marco Criavez en el sentido
cuando existe una refoma debe constar los dos d6cunentos, para tenor
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que se va a refomar, muy de acuerdo con lo expuesto por ustedes, en lo que indica Geovanny,
tenemos un Estafuto que norma todas estas actividades de lo que usted se refiere.

SRTA.CAROLINAMONCAYO,tengounapreguntanecesariamentetienequeenlaComisi6n
de  Gchero  un  Docente,  porque  seria  importante  que  vaya  un  especialista  especialmente  en
derecho, puesto que valoro mucho el trabajo que realiza en la comisi6n, pero realmente no esta
como tat bien asesorado como para poder dirigir, entonces yo le queria preguntar si se deberia
hacer un cambio en estas coinisiones, vcr si es que en realidad un abogado apoya, actha bien si
pero no en la manera que creo que se deberia actirar, mss que todo como estudiante de derecho
sabemos como deben ir las cosas, entonces he visto en su totalidad lo que se esta haciendo por
eso la importancia que este un conocedor del derecho,  esa es mi duda y bueno respecto a este
punto que es muy interesante que por favor se tome en cuenta en la refoma que por favor mos
envien el docunento anterior para nosotros poder estar mds atentos.

Solicita pemiso para redrarse de la sesi6n, por cita in6dica.

ING. RAMRO JARAMILLO, voy a tratar de hacer bastante ripida nd intervenci6n aunque el
tema  amerita  en  algunos  aspectos  quiza  extenderse  y  quisiera  un  poco  empezar  por  algo
manifestado por usted Rector y por tambi6n por Carolina hace unos segundos, indudablemente
que cunndo se trata este tipo de temas empezamos a verlo como un poco mss complejo el asunto
porque asumir rna presencia en rna comisi6n a donde va a llegar solucionado un caso,  todos
dirianos ojala no estuviera en la comisi6n y cuando Carolina menciona que es necesario que
personas que conozcan del derecho en esta comisiones, estariamos sujetos a que practicamente se
acabe el ndmero de abogados de la Universidad para que esten todas las comisiones y demds, es
mds este mismo Consejo Universitario entonces tanbien tiene que estar lleno de abogados, y la
situaci6n no  es asi lo que se requiere es personas de bien pero que tengan en ciertos casos como
el temajuridico un debido y oportuno asesoramiento, y partiendo de eso yo reitero lo que dije en
alguns de mis intervenciones aqui en ConsQ]o Universitano y que teniajustanente que ver con
la responsabilidad que significa estar en un organismo como este, creo que hey mas que nunca
con esto que se esta analizando,  deberiamos reflexionar si hubiese alguien que no lo hecho la
verdadera importancia que tiene nuestros actos aqui en Consejo Uhiversitario, en donde el voto
es una responsabilidad absoluta y total de lo que hacemos, y por lo que dejanos de hacer, bajo
estas  consideraciones  Rector,  la  intervenci6n  del  Dr.  Chavez  me  hace  pensar  que  ya  no  es
necesario ahondar en ese tema el cual yo estoy totalmente de acuerdo y dicen que para quedar
mal no falta tiempo, y la verdad Rector que si presentarianos este documento asi como esta no
quedariamos muy bien ante la colectividad, porque este no es un club, ni una instancia inferior,
es un 6rgano colegiado importante que pertenece a rna Universidad y que por ende el docunento
debe estar muy bien revisado bajo los argumentos expuestos por el  Dr.  Chavez,  a parte  de la
comparaci6n de lo que tenemos vs de lo que se propone mas al acervo juridico previo que debe
esgrimirse  en  el  documento  y  demds  aspectos  son  muy  necesarios,  yo  solamente  quisiera
argumentar algo mds ahi no se si estoy equivocado pero en varias partes del texto del documento
se habla  que hay  que remitirlo  a la Direcci6n  de Bienestar Umversitario  o  el  Vicerrectorado
Acadchico  etc,  yo  quisiera  saber  si justamente  en  la redacci6n juridica es  pertinente  que  se
mantenga como esta o es necesario hablar de las autoridades que representan al Vicerrectorado
Acad6mico o la autoridad que representa a la Direcci6n de Servicios Insrfucionales, porque e]
momento que dice Bienestar Universitario sera el encargado de. . .y se pone una serie de cosas

Direcci6m  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Telefono: (593) 3220 6059
~.ucb.eduiec



UEB UNIVERSIDAD
ESTATAL
DEB0LIVAR

CONSEJO
UNIVERSITARIO

queescomoqueseestanominandoatodosyanadiealavez,nosesiaquisepuedahacermucho
mdspersonalizadoeset6rmino,eneltemacorrespondientealarepresentaci6ndelascomisiones
igualmente recordarfu  cuando  analizabamos  en  otra conformaci6n,  yo  hal)ia  sugerido  de  que
realmenteseeviteponerquelacomisi6nestar6confomadaporXpersonaosudelegado,porque
en  la  mayoria  de  comisiones  resulta  de  que  los  principales  nunca  estin  y  siempre  van  los
delegados,  entonces  eso me  parece  tanbich  rna  situaci6n  preocupante,  porque  la delegaci6n
deberia ser en casos estrictanente que sean validados,  que sean excepcionales, porque si no es
delegar por delegar y yo simplemente no estoy, entonces me parece votar la responsabilidrd a
otra persona, por otro lado justamente tanbich queria hacer 6nfasis lo que mencionada el Dr.
Chavezporquesiesundocunentoquehabladegcherosimellamalaatenci6nesepanoque
habladondeestalarevictimizaci6n,dondesehablajustanentedelamujer,entoncesahiestanos
ya sesgando  el  documento  porque no  esta hablando  verdaderan]ente  de  equidad  de genero y
demds,esocreoqueestademdsesepinafo,deliechonoseydisculpensimesalgodeltemapero
esimportantisimodecirdequienessomoshombreslosabemosalaperfecci6nloqueestapasando
en el tema de la vida, el derecho a la mujer yo le apoyo pero de manera absoluta, nndie podr'a
e5tar en contra que habido afectaciones y todo en disthtos inbitos y     veles, pero tambich es
cierto  que este  exceso  de analisis juridico  que ha ido  en beneficio  de la mujer por 16gica ha
tenninadotambichcayendoenunaafectaci6nalhombre,hoyendiacompafierosunapersonaen
lacallelecaemosma]unamujerynosvaynosdenunciadeacosoyyonisiquleraleconozcoy
resulta de que vamos presos  y que entonces viene una situnci6n terrible que reahaente el tema
legalesapartemepareceamiquesehaidoporlapartecontrariaalespintudeloquesignificaba
lamujer,entodocasovolviendosefiorRector,creoimportanteentoncesquesehaganesosajustes
ypreguntariafinalmenteeslomismounReglamentoqueunProtocoloporquearatossehat)lade
Reglanentoperoeldocunentocomoestasehal)ladeProtocolo,entoncesesotanbichhabn'aque
argumentarlo bien,  para terminar Rector considero  que este docunento regrese  al  seno  de  su
anansisparaqueserealicenloscorrectivoslosajustescomocorrespondenypodertratarenotro
momento en Consejo.

DR. ARTuro ROJAS, colno manifiesto todos los aportes que ustedes hacen son valederos y
enestesentidotienenquesermuyanpliosenlaredacci6n,todoloquesehaescuchadorealmente
nosllevaatenerunapreocupaci6n,estodelarevictimizaci6nhayquemanejarloconpinzas,hay
que ser muy prolijos en esta situnci6n y tener muy en cuenta cada uno de los  actos porque si
vemosquenosecunplelomininoseconvierteenunproolema,yquichpierdeeslainstituci6n,
es por ello que en esas cosas hay que tener mucho cuidado por eso es el Protocolo Ranriro una
cosaeselReglanentoyotroeselProtocoloqueesunamaneradecomosedct)etenerdibujado
eldiagranadelprocedimiento,paranovercaeralomejorenunaomisi6nquepuededarseque
se caiga el caso, en este sentido este es un Protocolo que nos da a conocer como se debe realizar
la denuncia, como esta conformada la corisi6n, etc, etc„ lo vuelvo a ratificar que esto se lo ha
cousiderado todos los articulados y de quienes hacen control  para el efecto.

DR.ANGELNARANIO,compafierosvoyapoyarlamoci6nqueellng.Jaramilloperotambich
quiero intervenir y hacer notar unas cosas  en particular,  el  docunento  llanado  Protocolo  fue
tratado  unas  dos  ocasiones  por  Maquita,  entonces  nos  invitaron  a  esa reuni6n  al  Dr.  Marco
Chavez,  Dr.  Washington Basantes, y a mi persona y hasta les hicimos llegar por escrito sefior
Rector  las  observaciones  que  nosotros  habianos  tenido  sobre  esta  situaci6n,  porque  que  se
entiendequeesestedocunentollamadoProtocolo,esundocunentoendondequevaapermidr
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a ser mds viable y garantizar la seguridad juridica de todos los actores en este proceso llamndos
denunciantes, denunciados, victimas para ser viable, si regresa este documento voy a pedir que
revisen minuciosanente porque como que mos deja todavia en el limbo algunas srfuaciones, sin
querer  desmerecer a ninguna persona y  es  importante  el trabajo  que viene  la comisi6n,  pero
particularmente de eso sefior Rector que no deberia recaptar las denuncias el Psic6logo porque es
quich va a emitir el infome, es una de las primeras personas donde llega la victima es donde el
Psic6logo para elabore su informe psicol6gico,  por esa situaci6n sefior Rector, no se si puedo
estar equivocndo,  se trata comisi6n tras comisi6n,  que hay la comisi6n de gchero,  que hay que
conformar la comisi6n investigadora y ahi  estamos como  que  saturando  al personal  que va a
intervenir  en  las  comisiones,  tanbien  un  poco  de  terminologia,  se  hablaba  de  que  habian
canbiado cosas, como en una parte que habia leido cinco dias t6rmino laborables, entonces si es
tennino es laborable,  entonces el concepto que acaba de dar usted  sefior Rector referente  a la
revictimizaci6n 6sea no traerle a la victima a que rinda versiones, no es asj rna vez dije de que si
ya  toma  una  versi6n  aqui,  si  ya  avoc6  conocimiento  Fiscalia  podemos  poner  en  riesgo  la
investigaci6n Fiscal y eso tambi6n se constituye en un delito, entonces aqui nuestra funci6n seria
deteminar  rna presunta responsabilidad,  porque no  podemos  determinar las  responsabilidad,
porque nuestra funci6n es administrativa y no penal y la justicia ordinaria a trav6s de Fiscalia
impulsard y determinat la responsabilidad o no respousabilidad de la persona, cuando hablanos
de la denuncia si bien es cierto muy acertadamente, las denuncias no pueden ser pasquines, ni
an6nimas, pero  si revisamos el COIP las denuncias no tienen mucha formalidad y si les falta
fomalidad  de  6stas  no  inpJica  a  que  no  se  le  de  trinite,  se  le  debe  dar  trinite,  cuando
presentamos las denuncias pueden ser verbales o a veces requerimos de que se tenga firmada,
porque puede suceder de que la denuncia sea falsa, en el inbito judicial es declarade maliciosa y
temeraria,  el  COIP  dice  en  las  instituciones  tiene  la  obligaci6n  de  denunciar  cuando  tengan
coflocimiento  de  un  delito  y  nuestro  Protocolo  dice  que  tengan  que  denuncias  a  Bienestar
Unrversitario, ahi pasa al Vicerrectorado Acaddrico para que active el Protocolo y obviamente
convoca a la comisi6n para que se conforme la comisi6n investigadora, como que mos danos la
vuelta de que pase de lado a lado, y ahi podemos caer en el juego de la revictimzaci6n, porque la
comisi6n va a tener conocimiento para que instaure la comisi6n y la otra comisi6n investigadora
tambich va a tener que ]lanar para que le indiquen el lugar de los hechos y de ahi va a venir rna
resoluci6n sugiriendo a Consejo Universitario para que tomemos rna deeisi6n y nosotros como
Consejo Universitario tambich debenios ver que el proceso est6 bien llevado, para terminar sefior
Rector importante apoyar la moci6n del  lng.  Jaramillo  en el sentido  que se revise todas  estas
situaciones  que  de  ser procedente,  porque  dentro  de nuestra  autonomja  en  nuestro  Protocolo
haganos que est6 a la realidad nuestra, la intensi6n es que se haga mas agil, mds sencillo y que
se pueda aplicar en el ordenamiento juridico, cuidando el debido proceso.

MOctoN avocar conocimiento y remitir a la comisi6n administrativa para que realice la revision
y ajustes respechvos, para ser aprobado en consejo universitario la propuesta de actualizaci6n de
la  refoma  al  protocolo  de  actuaci6n  en  casos  de  acoso,   violencia  de  g6nero,   sexual  y
discriminaci6n en la Universidad Estatal de Bolivar,  emitida por el Ing. Ramiro Jaramillo seeunda
Dr. Angel Naranjo, Dr. Marco Chavez,  Dr.  Vladimir RIera,  ing.  Manuel Monar,  Sr.  Gcovanny
Aguaguifia,  Srta.  Alejandra Chica,  sin objeei6n de los demds Miembros presentes de Consejo
Universitario se aprueba  por unanimidad.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.
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RHSUELVE  POR  UNANIMIDAD:  "AVOCAR  CONOCIMIENT0  Y  REMITIR A  LA
cOMlsloN ADMINrsTRATIVA PARA QUE  REALlcE  LA REvlsloN y AjusTEs
RESPECTIVOS,   PARA   SER   APROBADO   EN   CONSHJO   UNIVERSITARIO   LA
PROPUESTA   DE  ACTUALIZAcfoN   DE   LA   REFORMA  AL  PROTOCOLO   DE
ACTUAC16N   I;N   CASOS   DE   ACOSO,   VIOLENCIA   DE   GENERO,   SEXUAL   Y
DISCRIMINAC16N HN LA UNIVERSII)AD ESTATAL DE BOLIVAR".

EI Dr. Jose Luis Altuna se incorpora a la sesi6n.

Por secretana se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

THRCHR  PUNTO:  Analisis y  Resoluci6n  del  Programa  de  Maestria  en  Turismo,  Menci6n
Gesti6n Turistica y Hotelera.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Joselito Solano con la explicaci6n correspondiente.

DR. JOSELITO SOLANO, autoridades, el Departanento de Posgrado con un trabajo extenso
con la Facultad de Ciencias Administrativas, ha podido realizar esta propuesta de Maestria en
Turismo, Menci6n Gesti6n Turistica y Hotelera, en la zona central del Ecuador y especialmente
enlaProvinciaBolivarexisteunademandadeTulsino,deacuerdoalavancedelatecnologiaes
necesario formar profesionales en el al.ea del turismo que puedan tener oportunidades laborales
en  esta  expansion  ante  el  mundo,  entonces  queremos  que  se  deben  fomar  profesionales
eapecializados  y  tengan  conocimientos  en  dreas  especificas  como  ndsmo,  1a gesfron  de  los
destinos,  el ecoturismo,  el turismo cultural,  el turismo religioso y otros como la agroecologia,
formamos un profesional  que tenga competencias  en estos  campos  con  la  seguridad  de tuner
mucho  6xito  en  el  futuro,  que  generen  habilidndes  para  que  puedan  gestionar  proyectos  los
mismos que ayndan a las pequefias industrias que existen en la Provincia Bolivar, esta Maestr]'a
esta dentro de la investigaci6n con totes las tendencias actuales para que pueda ofrece mercados
laborales.  En el documento que tienen ustedes en sus correos se encuentra deteminado la malla
cumcular, el ninero de horas, si existe alguna novedad u observaci6n referente a esta Maestria,
para dar la explicaci6n correspondiente.

DR. ARTUR0 ROJAS, compafieros como estamos en estas ofertas y con la exposici6n del Dr.
Joselito, a consideraci6n.

DR.  VLADIMIR  RIVHRA,  compafieros y justamente  cumpliendo  con la planificaci6n para
poder contribuir con lo que nuestra universidad cuente nueva ofena acadchica en este caso la
Maestria  en  Turismo  y  cousiderando  que  existen  cantidad  de  estudiantes  que  requieren  la
formaci6n de cuato niveL sefior Rector si no hay algunas consideraciones o cosas por colTegir,
propongo para que sca aprobado en este Consejo Uhiversitario pueda continun con proceso en el
CES donde se debe seguirjustificando con ]a documentaci6n habilitante.

MOCIONporlaaprobaci6nemitidaporelDr.VladimirRiverasecundalng.M
i            \`.      _     .-..   `           ..     .Angel Naranjo, Srta. Alejandra Chica, Dra. Silvana Lepez.
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Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos Ribadeneira, sin internet no vota;
Dr. Vladimir Rivera, proponente;
Dr. Francisco Moreno, permiso incorporaciones Facultad;
Dra. Silvana L6pez, apoya la moci6n;
Dr. Angel Naranjo, apoya la moci6n;
Dr. Jos6 Luis Altuna. a favor;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, permiso cita medica;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Raniro Jaramillo, antes de emitir mi voto permitane sefior Rector mencionar lo siguiente,
como esto esta previo a emitirse al ente Rector para la revision y aprobaci6n correspondiente, yo
quisiera pedirle  con  todo  el  comedimiento  respectivo  al  Sr.  Director  de  Posgrado  hacer  rna
revisi6n exhaustiva del  documento  a ser remitido de tal manera que pueda contener todos los
componentes necesarios para evitar una devoluci6n posiblemente sin aprobaci6n y esto lo hago
en  virtud  de  que  ya  en  Posgrado  tenemos  Maestrias  aprobadas  se  ha  detectado  algunos
inconvenientes ya en  la ejeeuci6n  de dichos  programas que sera oportuno  analizarlos  en  otro
momento, mi petitorio especificanente es que se hnga una revlsi6n pomenorizada de tal manera
de garantizar de que el progrania rinda no solo con las expectativas de la poblaci6n en cuanto a
una nueva  oferta  sino  que  cuinpla en  tininos  de  calidad y  eficiencia  en  el  desarollo  del
programa, por lo tanto aspirando que sea de esa manera, mi voto es a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, permiso;
Srta. Alejandra Chica, apoya la moci6n;
Srta. Carolina Moncayo, se retira solicita permiso;
Sr. Geovanny Aguaguifia, se retira solicita permiso;
Dr. Arturo Rojas, a favor;

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con una ponderaci6n de 10,91

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -01S -2024 -215
cONSEio uNlvnRSITARIo

RESUELVE: ``APR0BAR EL PROGRAMA DE MAESTRiA EN TURISMO. MENC16N
GESTI0N TURisTICA Y HOTELERA. MODALDAD EN LiNEA".

Por secretana se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

CUARTO PUNTO:  Analisis y Resoluci6n del  Proyecto de Capacitaci6n  Continua:  Curso  de
Mediaci6n lntercultural.
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EI Dr. Arturo Rojas Sinchez a las 16h30, solicita a la Dra. Silvia Pacheco, continhe con la sesi6n
hasta  atender  en  el  despacho  al  Coordinador  y  delegados  de  los  Pueblos  y  Nacionalidades
lndigenas.

DRA. SILVIA PACIIECO, por favor Dr. Joseljto Solano con la explicaci6n correspondiente.

DR. JOSELITO SOLANO, compafieros este curso en su momento ya se habia planteado pero
habf a que  realizar un  ajuste  a  los  valores  del  costo  del  curso,  de acuerdo  a Convenio  con  el
ConsejodelaJudicatura;estudiantes;yciudadahiaengeneral,esundocunentoquetodosustedes
disponenensuscorreos,enestemomentolamediaci6nintercultural,seencuentraenprocesode
amplia expansion,  tomando como punto de partida su filosofia,  con su respeto a los valores y
principios bdsicos,1ajusticia, la igualdad, la participaci6n hunanitana, asi mismo constitnye asi
mismo  contiene  rna relaci6n para  solucionar conflictos  dentro  de  los grupos  en  emergencia.
Sefiores Miembros ustedes disponen del documento en su totalided si existe alguna observaci6n
se lo puede atender este momento.

DRA.  SILVIA  PACHECO,  en  esta  consideraci6n  compafieros  esfa  la  explicaci6n  del  Dr.
Joselito Solano, el mismo que se pone a consideraci6n de ustedes.

DRA.  SILVANA  L6PEZ,  en  este curso  de  Mediaci6n  lntercultural,  supongo  se  hizo  algin
sondeoenelmercadoparavercuantocobranotrasinstrfucionesporqueelcursoes120horasy
elcostoes600d61ares,entoncesdeprontoestoscursosestinacordealosotrosdictadosenotras
instituciones.

DR.  JOSELIT0  SOLANO,  precisanente  se  revis6  algunos  de  los  cursos  que  dictan  otras
institucionesyorganismosporqueelcursonuestroestabaconuncostomuybajo,entoncessise
hizo rna revision para poder hacer rna oferta nueva.

MOCIONporlaaprobaci6nemitidaporlaDra.SilvanaL6pezsecundaDr.VladimirRivera,
Dr. Jose Luis Alfuna.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra.  Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos RIbadeneira, sin internet, Ilo vota;
Dr. Vladimir Rivera, apoya la moci6n;
Dr. Francisco Moreno, pemso incolporaciones Facultad;
Iha Silvana L6pez, proponente;
Dr. Angel Naranjo, a favor;
in. Jos6 Luis Altuna, apoya la moci6n;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar,  a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, penniso cita m6dica;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso;
Dr. Marco Chivez, a favor;
Ing. Ramiro Jaramillo, a favor;
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Srta. Ma. Gabriela Obando, permiso;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, se retira solicita permiso;
Sr. Geovanny Aguaguina, se retira solicita permiso;
Dr. Arturo Rojas, se retira para atender asuntos institucionales;

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con una ponderaci6n de 9,41

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -015 -2024 -216
CONSEJO UNIVERSITARI0

RHSUELVE: "APROBAR EL PROYECT0 DE CAPACITAcldN CONTINUA: CURSO
DE MEDIACION INTERCULTURAL".

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

QUINTO PUNTO: Analisis y Resoluci6n del Plan de Admisi6n para el PAO I 2025.

DRA, SILVIA PACHECO, por favor Ing. Washington Fierro la explicaci6n respectiva.

ING. WASHINGTON FIERRO, buenas tardes sefiores antoridades, voy a presentar el Plan de
Admisi6n PAO I, 2025 para que el  nuevo proceso de admisi6n que esfa viviendo la Universided
Estatal de Bolivar, que la SENESCYT lariz6 este proceso, ese plan bdsicanente en esta ocasi6n
se presento dando respuesta a los indicadores de evaluaci6n institucional, especf ficanente en el
indicador   18  habla  precisamente  de  los   aspirantes  y  estudiantes,   indica  que   la  instancia
reaponsable de la admisi6n planifique y de seguimiento a los procesos de admisi6n y mvelacich.
Ademds  dispone  de  Recursos  Humanos y  Tecnol6ticos necesarios  para  su  ejecuci6n.  Como
antecedente  debo indicarles  que la SENESCYT hizo  una refoma al  Sistema de Nivelaci6n y
Admisi6n el 26 de noviembre de este afro y el 30 llam6 al Registro Nacional, en funci6n de eso
hemos considerado los nuevos lineamientos que plantea la SENESCYT, dentro de este contexto
el Plan de Admisi6n contempla varios aspectos fundanentales para dar reapuesta al Reglanento
asi como al Indicador de  Evaluaci6n Institucional, el plan de admisi6n tiene la estructura de como
el sistema de nivelaci6n y admisi6n fue implementndo desde el afro 2022 hasta el afro 2023, en
donde la Universidad Estatal de Bolivar manej6 su propio proceso de admisiones.   A partir del
afro 2023 ya la Universidad viene tral]ajando en esos procesos de admsi6n de acuerdo a la oferta
acadchca   que   tiene   la  Universidad   Estatal   de   Bolivar,   ademds   el   CES   notifica   a   las
Universidades  sobre  el  Reglamento  de  Nivelaci6n  y  Admisi6n,  en  esta  normativa  establece
bdsicamente algunos cambios importantes.  I . Sobre las etapas de los procesos de evaluaci6n que
ahora define un puntaje entre el 50 y el 75% a las Universidades y el otro cambio fundamental es
que chora, la aceptaci6n de cupos pasa a ser pane de la propia SENESCYT, haciendo un bree
recuento nuestra admisidn que hemos verido manejando y tambich hacemos esta propuesta del
Plan de Admisi6n estamos garantizando la estructura fisica, teenol6gica, sus recursos, sus cupos,
de tat manera que tengamos un documento mds integral.   En el documento que se les hizo llegar
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esta toda la explicaci6n que estoy realizando para que ustedes puedan rcalizar el seguimiento del
mismo, a consideraci6n si hay observaciones.

DRA. SILVIA PACHIICO, gracias Ing.  Washington por la explicaci6n, compafieros tienen la
palabra al respecto.

ING.  RAMIR0  JARAMILLO,  gracias  a la exposici6n  del  Lic.  Washington  Fielro  quisiera
hacerle un par de preguntas,  antes de nada me gusta mucho que queria ser considerado lo que
habiamos tratado semanas atrds en Consejo Universitario, en donde personal habia mencionado
lanecesidaddequeojalasevayafortaleciendolapresencialidadyenelmayordeloscasoscundo
sea necesario tambi6n las carreras en linea a canbio de las hibrides que no han sido un verdadero
resultado para la Universidad y creo a nivel nacional, de todas maneras veo que cinco carreras
estarlan dentro de lo que es el formato hibrido, por supuesto para que esto fucione me refiero a
lavirtualidadlosajustesnecesariosaloquetienequeveralafomaqueestaactualmente,puesto
que todavia hemos tenido inconvenientes en ello, y claro en la presencialidad que hablado del
fortalecimiento habra necesidad de que se siga haciendo tambich ajustes muy importantes en lo
que tiene que ver la infraestructura, ante estas cousideraciones Lie.  Washington Fierro quisiera
hacer unas inquietudes como dije la primera dene que vcr con los cupos que se llenaron en el
dltimoproceso,cuintosseaperturaronycuintosterminaronllenandosedeacuerdoaloqueestaba
programado, la primera inquietnd y la segunda es porqu6 se mantiene ath los puntajes de 600
puntos en la mayoria de caITeras,  siendo un puntaje que esfa muy por debajo de lo que boy se
requiere al ingreso  de las Universidades,  pregunto esto porque en la practica creo estanos de
algunamaneramediocrisandoelniveldeingresodeestudiantesalaUniversidad,esasinquietudes
por favor si es tan amable.

ING.   WASHINGTON   FIERRO,   primero   nosotros   ya   presentamos   al   Vicerrectorado
Acadinico el Informe de Admisi6n al periodo academico, ahi esta todo el analisis y el lnfome
Tecnicoquedebemosenviarqueunavezseterlmnaelprocesobasicamentetenemosquegenerar
todos  los  informes necesanos en cuanto politica de cohorte,  estudiantes  con  discapacidad,  en
cuanto al oupo al primer ciclo de canera y en cuanto al cupo de nivelas y cuintos hen aprobado,
lo. tenemos  desglosado   en  ese  infome  presentado  para  su   analisis;   en  el   segundo   caso
pnmeramente nuestra ofena acadchica responde a carreras vigentes, es decir a las carreras que
estinregistradasenlasdiferentesmodalidadescomoustedespuedenirviendolaofertaacad6mica
que nosotros estamos presentando es  la que se encuentra en  el  SNIESE  registrado,  como por
ejemplo la Carrerea de Administraci6n tenemos presencial y alora tenemos en linea y asi con
todaslasCarrerasregistradasenlaplataformadelSNIESE.Enloqueserefierealpuntajede600
pantos,elReglamentoestableceelpuntajeminimoseconsideratenbasealhist6ricopresentado
de la postulaci6n y aceptaci6n de cupo tomando en cuenta al memos los dos hltimos periodos
acadchcos,esdecirnosotrosmantenemosestoporqueasiselohizoenlosdoshltimosperiodos
que se encuentran vigente, en funci6n de esto y sobre tanbi6n entender que no son en muchos
casosde600puntosnosoncarrerasdealtademanda.Bdsicanientedesdeelafio2023quenosotros
asuminos la admisidn no hemos mantenido con los mismos puntajes, sobre todo para garantizar
e] acceso a los estudiantes.

ING. RAMRO JARAMILLO, gracias Lic. Washington Fierro, en todo caso seria importante
saberexactalnentequepas6enlosdosultimosciclosencuantotienequeveraloscuposofertados

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Gilevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
TeLefono: (593) 3220 6059
www.I-eb.ediiiec



UEB UNIVERSIDAD
ESTATAL
DEBOLIVAR

CONSEJO
UNIVERSITARIO

y ver realmente en cuantos termmaron haci6ndose efectivos, para saber exactanente oral es la
situacidn porque en realidad al memos en lo que tiene que vcr en el escenario universitario hemos
sentido  que  hay  rna  disminuci6n,  y  es  entendible tambich  el  tema de  lo  que  usted  acaba de
mencionar,  la ultima inquietnd que me nace es la siguiente,  creo  tener yo  una respuesta pero
quisiera que usted la confirme o no,  en la Carrera de Contabilidad y Auditon'a se habla de 80
cupos presenciales y 80 virtuales, mi pregunta puntual es que pasaria si de esas 80 personas en
linea ofertan solamente 40 y las otras 40 quieren presencialidad subiria a  120, defihitivamente
esto  significaria un rechazo  de ese cupo por haber  sido planificado  80  inicialmente  o hay las
posibilidades de ampliarlo hablando en t6rminos de presencialidnd aunque lo dudo por el teina de
infraestructura, esa aclaraci6n si es tan amable.

ING.  WASHINGTON  FmRRO,  respeeto  a  ese  tema  prdeticamente  los  cupos  tanbi6n
responden al proyecto de carrera establece cuantas cohortes se pueden abrir una cohorte de 40 o
una  cohorte  de  80,  la Coordinaci6n de CalTera podria establecer  el puntaje  amplio  de  80,  si
podemos ampliar nosotros la oferta hasta un 25%, eso ya dapende de la Universidad en base a la
autonomia pero tambi6n esta la capacidad fisica, los cupos estin en funci6n especificamente de
las carTeras del ninero de estudiantes que pueden ser admitidos.

DRA. SILVIA PACHECO, compafieros en base a la explicaci6n realizada a consideraci6n para
la moci6n correspondiente.

MOC16N por la aprobaei6n Dr. Vladinr Rivera secunda Dr. Angel Naranjo, Dr. Marco Chavez,
Ing. Manuel Monar.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos RIbadeneira, sin internet, no vota;
Dr. Vladimir Rivera, proponente;
Dr. Francisco Moreno, permiso incorporaciones Facultad;
rna. Silvana L6pez, a favor;
Dr. Angel Naranjo, apoya la moci6n;
in. Jose Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, permiso cita m6dica;
Ing. Vinicio Montalvo, pelmiso;
Dr. Marco Chavez, apoya la moci6n;
Ing. Ramiro Jaramillo, a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, perndso;
Srta. Alejandra Cl]ica, a favor;
Srta` Carolina Moncayo, se retira solicita permiso;
Sr. Geovanny Aguaguina, se retira solicita pemiso;
Dr. Arturo Rojas, se retina para atender asuntos institucionales;

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con una ponderaci6n de 9,41

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador
Tel6fono: (593) 3220 6059
~.ueb.eduirs



UEB UNIVERSIDAD
ESTATAL
DEB0LIVAR

CONSEJO
UNIVERSITARIO

Por secretaria se procede a dan leetura a la resoluci6n.

RCU -015 -2024 -217
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

RESUELVE:  "APROBAR EL PLAN DE ADMISION PARA  EL PA0 I, 2025 I)E  LA
UNIVERSIDAD ESTATAL DE BOLE VAR".

Por secretaria se procede a dar lecture al siguiente punto del orden del dia.

SEXT0 PUNTO: Andisis y Resoluci6n del Infome de Evaluaci6n Integral al Desempefio del
Personal Acadchico de la Universidad Estatal de Bolivar, PAO I, Mayo -Saptiembre 2023.

DRA. SILVIA PACHECO, por favor Ing. Washington Fierro la explicaci6n coITespondiente.

ING.  WASHINGTON  FIERRO,  distinguidos  Miembros  de  Consejo  Universitario  vamos  a
proceder  a  socializar  el   Informe  de  Evaluaci6n  lntegrd,   ante  todo  primero  poner  como
antecedente  que  la Universidad  ha  sufrido  bastante  en  el  tema tecnol6gico  hemos  tenido  un
problema bastante fuerte con el sistema de eva]uaci6n al desempefio docente, lamentablemente
por fuerza mayor por el  term de tecnologias  hemos tenido  rechazos  fuertes  en  la  evaluacidn
docente, sin embargo de aquello no hemos dejado de cumplir con nuestro proceso obligatorio y
eso es bdsicamente que en el calendario acad6mjco hemos evaluado a estudiantes, hemos hecho
la heteroevaluaci6n de estudiantes y tambi6n hemos hecho la autoevaluaci6n a los docentes, lo
que  ha quedado  pendiente  ha  sido  el  tema  de la coevaluaci6n  en  las  funciones  de  docencia,
investigaci6nyvinculaci6n,porquetenemosquebasamossobreinfomesquesepresentandesde
lasCoordinacionesdeCarrerayesteasuvezsubenalsistemainformaticoparaquesereflejeen
elsistema,perotuvimosinconvenientesfuertesporquelapersonaqueestabaacargodelsistema
sali6 de la Universidad y tuvmos complicaciones con la entrega del sistema fuente para poder
contmuar con la administraci6n del sistema, sin embargo de aquello TICs y al cual le agradezco
porque nuevanente volvi6 a reajustar el sistema  con todos los elementos porque no es lo mismo
que se entregue un sistema y no se conozca como fimciona y ellos tuvieron casi que volver a
redisefiar, por eso los rechazos que tuvimos para tener la infomaci6n relevante,  es obligaci6n
bdsicamente tener los infomes de evaluaci6n al desempefio docente y que tengarnos todo en el
sistena,  porque de  alri  es  donde nos reporta toda la infomacich,  sin embargo  de  aquello ya
tenemos la evaluaci6n que ha sido un proceso abierto y transparente, se ha esta subiendo en cada
procedimiento,  en  funci6n  de  eso  los profesores  nos hen  realizado  varias  inquietudes,  con  el
informes practicaniente estarianos al  dia y  solanente tendrianos el  del  periodo  anterior y ya
estamos  inieiando  desde  el  dia  de  hoy  la  heteroevaluaci6n  a  los  estudiantes  y  tanbien  la
autoevalunci6n  a  los  docentes.     Este  ilrfome  contiene  los  siguientes  elementos  como  la
Introducci6n, 1a metodologia que aplicanos, los resultados, promedios obtenidos por Facultades
en  los  procesos  acadchicos  como  la Docencia,  Investigaci6n  y  Vinculaci6n,  hay  un  cuadro
general  de  puntajes por Facultades,  hay un  cuadro  detallo  de puntajes por carreras,  estin  los
Docentes  con  mejor  desempefio  institucional  y  tanbien  tenemos  los  mejores  docentes  por
careras,  tenemos  las  conclusiones  y recomendaciones,  tambich  esta  el  plan  de  mejoras  que
nosotros proponemos en funci6n del analisis de la heteroevaluaci6n de los estudiantes como la
infomaci6nquetenemosdelosdocentesentodaslasfunciones,planteanosquelaevaluaci6nal
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desempefio  docente  debe  estar listo  por  el proceso  de  evaluaci6n  que tenemos y tanbi6n los
resultados  de  la  evaluaci6n  por  carreras,  y  tenemos  el  resultado  general  donde  se  emite  un
certificado en el curl los docentes pueden vcr su nota que debe coincidir con este proceso, como
ustedes pueden vcr esfa toda la informaci6n, con la base legal colTespondiente. En consideraci6n
compafieros el Informe para que mos ayuden con la aprobaci6n en vista de que es importante para
la evaluaci6n in stitucional estos procesos.

Se reincorpora a la sesi6n el sefior Rector.

DR. ARTURO ROJAS, compafieros en cousideraci6n el Informe.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Dr. Angel Naranjo secunda Dr. Vladinur Rivera, Srta.
Alejandra Chica, Iira. Silvana Lepez, Ing. Manuel Monar.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Iira. Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos RIbadeneira, a favor;
Dr. Vladimir Rivera, apoya la moci6n;
Dr. Francisco Moreno, permiso incorporaciones Faoultad;
Dra. Silvana L6pez, apoya la moci6n;
Dr. Angel Naranjo, proponente;
Dr. Jose Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, peirmso cita m6dica;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Ramiro Jaramillo, antes de emitir voy hacer la recomendaci6n del caso, aunque ya lo asumj6
el Lie. Washington Fierro cuando hizo la exposici6n, creo que es necesario que se hnga los ajustes
correspondientes en el tema informffico para que la evaluaci6n sea realmente ajustable y digo
esto porque en mi caso personal por ejemplo siendo una de las personas que nomalmente no falta
siempre   aparezco   con  faltas  en   el   sistema  y  esto   es  necesario   ajustar  para  evitar   esas
iiTegularidades, asi es que con esa situaci6n mi vote es a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, permiso;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, se retira solicita permiso;
Sr. Geovarmy Aguaguifia, se retina solicita pemiso;
Dr. Arturo Rojas, a favor;

Votaci6ii a favor por la aprobaci6n con una ponderaci6n de 12.41

Por secretaria se procede a dar leetura a la resoluci6n.

RCU -015 -2024 -218
CONSEJO UNIVERSITARIO
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RESUELVE:    "APROBAR    EL   INFORME    DE    EVALUAC16N   INTEGRAL   AL
DESEMPEto DEL PERSONAL ACADEMICO DE LA UNIVHRSIDAD ESTATAL DE
BOLivAR PAO I, MAYO -SEPTIEMBRE 2023".

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

SripTIMO PUNTO:  Analisis y Resoluci6n del lnforme de Evalunci6n Integral al Desempefio
del Personal Acad6mico de la Universidad Estatal de Bolivar,  PAO 11, Octubre 2023 - Febrero
2024.

I)R. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Washington Fierro la explicaci6n correspondiente.

ING. WASHINGTON FIERRO, compafieros en la misma consideraci6n del lnforme antenor,
este coITesponde al periodo Octubre 2023 - Febrero 2024, en la misma circunstancia hablanos
delamismametodologialosresultadosporFacultadesporCaneras,porlaExtensi6nSanMiguel,
por el Dapartamento de Idiomas, bdsicamente el analisis de las conclusiones y recomendaciones
que esfa establecido en este documento, de igual manera como ustedes pueden haber observado
los resultados reflejan en la platafoma informatica, entonces compafieros no pongo mucho mds
en debate porque tienen las mismas consideraciones del informe anterior.

DR. ARTUR0 ROJAS, en el  sentido de lo que manifiesta el Ing.  Washington Fielro ustedes
pueden apreciar el documento que poseen,  ahi detallan de cardeter descriptivo por Facultades,
Carreras,elninerodeestudiantes,docentesqueparticipan.on,enfunei6ndeellosihayquetomar
correctivos lo tomaremos, en consideraci6n.

ING.RAMIROJARAMILLO,dossituacionesnomdsalLic.WashingtonFierrosugerirleque
en el informe que esfa por aprobarse se incluya como esta en e] interior un condensado de todos
losdocentescomoestabaeneldocumentoprevioyensegundaargunentaci6nnosesivalepero
creo que es pertinente, yo creo que deberia de pensarse que la evaluaci6n sea al memos un tres
semanas antes de terminar el ciclo, porque digo esto, porque a veces los resultados de las notas
se reflejan en rna especie de venganza del estudiante hacia el profesor, esto ha pasado, entonces
unadelasmanerasdeevitarestoesdequesehagalaevaluaci6ndepatedelestudiantealdocente
a tres semanas previa la terminaci6n del ciclo, asi es que si es acogido esto bueno, gracias.

DR.ARTUR0ROJAS,hayunainquietudparaWashington,deacuerdoaloquesolieitaRanino,
hay un Reglamento no si la sugerencia sea considerada en funcidn de lo que dice el Reglamento.

ING. WASHINGTON FIERRO, quiero indicar que se hard un alcance al docurnento en detalle
todas las notas, que mos autoricen adjuntarle el Excel, porque debe tanbi6n tener en detalle como
el lnforme anterior.

DR. VLADIMIR RIVERA, en funci6n de las correcciones que solicita el Iug. Ramiro Jaramillo
deigualformaesacogidoporellng.WashingtonFierroconloquesevaarefomareldocumento

#gc:t]°6qNu;::t[ea:::oT::i:a:|ra°#:iDrv|admlfRIverasecundelng
Mario Escobar, Dr. Angel Naranjo, Dra. Silvana L6pez, Dr.
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Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra.  Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos RIbadeneira, a favor;
lit. Vladimir RIvera, proponente;
Dr. Francisco Moreno, pemiso incolporaciones Facultad;
Dra. Silvana L6pez, apoya la moci6n, no sin antes indicar algo que se deberia realizar si es posible
hacer algtin acto de reconocimiento a los Docentes por su desempefio o de pronto enviar al correo
electr6nico  algdn  tipo  de  documento  especifico  reconociendo  de  los  ciclos  acadincos  que
estamos en este momento analizando y un reconocimiento que sirva como estimulo a los Docentes

3ur:fuangeo|bie=£oe,s:p:#:=1o6c:6n;
Iir. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, apoya la moci6n;
Dr. Oswaldo L6pez, pemiiso cita medica;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso;
Dr. Marco Cbivez, apoya la moci6n;
Ing. Ramiro Jaramillo, con la sugerencia planeada, a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, permiso;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, se retira solicita permiso;
Sr. Geovanny Aguaguifia, se redra solicita perriso;
Dr.  Arturo Rojas, a favor y para dar la respuesta Silvanita esta sugerencia que usted hace ya lo
hemos estado realizando,  se ha dado reconocimiento, ya se ha participado en algunos eventos,
entonces la sugerencia esta tomada en cuenta.

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con una ponderaci6n de 12.41

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -015 -2024 -219
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE:    ``APR0BAR    EL    INFORME    DIE    EVALUACION   INTEGRAL   AL
DESEMPENO DEL PERSONAI, ACADEMICO DE LA UNIVERSIDAD ESTATAL DE
BOLivAR PAO 11, OcTUBRn 2023 - FEBRERO 2024''.

Por secretaria se precede a der lectura al siguiente punto del orden del dia.

OCTAVO PUNTO: Anansis y Resoluci6n del lnforme del Ajuste Curricular No Sustantivo para
suprimir el requisito  del idioma Ingles  del Programa de  Maestria en Prevenci6n y Gesti6n de
Rlesgos.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Joselito Solano con la explicaci6n
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DR. JOSELITO SOLANO, autoridades como en algunas de las Maestrias hemos pedido hacer
este cambio no sustantivo, se solicita desde Posgrado pueda I`ealizar este ajuste con la finalided
de tener mds estudiantes, porque realmente esto es lo que complica el tema de estudiantes, bajo
esa consideraci6n estamos solicitando al  Consejo  Uhiversitario que puedan aceptar hacer este
canbio no sustantivo.

DR. ARTUR0 ROJAS, en consideraci6n compafieros, toda vez que ya lo hemos debatido en
otras ocasiones con lajustificaci6n pertinente manifestada por el Iit. Joselito Solano.

PRA.  SILVANA  LdpEZ,  en relaci6n  a  ese  tema ya  se  analiz6  en  C`omisi6n  Acad6mica y
justanente no estoy de acuerdo en que se elimine el Ingl6s, comprendo la compedtividad que hay
con otras Universidades se puede decir que los precios de las Maestrias peso propongo la calidad
de la educaci6n y en este sentido considero que para los estudiantes de pregrado se les exige los
niveles  e  lngles,  mds  ado  para posgrado  que  los  estudiantes  Maestrantes tienen  que  realizar
trabajos y articulos cientificos en lngl6s, entonces se solicita un nivel tan bajo el Al, entonces yo
personalmente no estoy de acuerdo, lo dije en Comisi6n Academica y me ratifico en ese sentido.

D.VLADIMIRRIVERA,envirtuddelosantecedentesquesehaexpuesto,sinembargoenotras
Maestrias ya hemos realizado los cambios no  sustantivos  con el  inico objedvo de mejorar la
matricula,  pero  no  con  esto podemos  decir  que  queremos  bajar  el  nivel  de  la  calidad  de  las
Maestrias, mds bien este es un analisis de las diferentes instancias, en base a ello respetanos los
diferentescriterios,envirtuddeesolanzoamoci6nparaqueseapruebeestecambionosustantivo
y podamos mejorar la matrieula y con esto los ingresos de autogesti6n para la Universidad.

MOC16Nporlaaprobaci6nemitidaporelDr.VladimirRiverasecundalh.MaroChavez.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n con.espondiente.

Dra. Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos Ribadeneira, a favor;
Dr. Vladimir Rivera, proponente;
Dr. Francisco Moreno, penniso incorporaciones Facultad;
Dra. Silvana L6pez, en contra;
Dr. Angel Naranjo, a favor;
Dr. Jose Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, antes de emitir mi voto comparto de que si bien es cierto el Ingles no ratifica
que garantice  la calidad,  pero  tambi6n  es  cierto  de  que  la mayon'a de  la bibliografia  de  los
contenidos esta en lngl6s y por lo tanto las Maestria deben tenor al menos un nivel de algo de
lectura, comprensi6n de textos en Ingl6s, asi que tanbi6n mi voto es en contra;
Ing.MarioEscobar,siguiendoconlamismalineayhabiendoconalgunasMaestriasqueseestin
dandoestodelidiomalnglds,paraprecautelarquealumnostratandodeelevarelnivelacadenrico,
mi voto en contra;
Dr. Oswaldo L6pez, permiso cita medica,
Ing. Vinicio Montalvo, pemiiso;
Dr. Marco Chavez, apoya la moci6n;
Ing. Ramiro Jaramillo, en contra;
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Srta. Ma. Gabriela Obando, permiso;
Srta. Alejandra Chica, en contra;
Srta. Carolina Moncayo, se retira solicita perriso;
Sr. Geovanny Aguaguifia, se retira solicita p        so;
Dr. Arturo Rojas, a favor;

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con rna ponderaci6n de 7,75 y en contra tenemos 4,66.

RCU - 015 -2024 -220
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

RESUELVIl:  ``AUTORIZAR  EL  AJUSTE  CURRICULAR  NO  SUSTANTIV0  PARA
supRIMIR EL REQulsITO DEL IDroMA INGLEs DEL PROGRAMA DE MAESTRiA
HN pREVENcldN I GESTfoN DE RInsGos.'.

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

NOVENO PUNTO: Analisis y Resoluci6n del lnforme del Ajuste Curricular No Sustantivo para
incorporar el Examen Complexivo como requisito y opci6n de Titulaci6n para el Programa de
Maestria en Prevenci6n y Gesti6n de Riesgos.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Joselito Solano dar la explicaci6n correspondiente.

DR  JOSELITO  SOLANO,  autoridades  la  propuesta  realizada  es  realizar  el  Ajuste  No
Sustantivo para que se incorpore rna modalidad de mds como es el exanen complexrvo como
requisito y opci6n de titulaci6n en el Programa de Maestria en Prevenci6n y Gesti6n de Riegos,
mismo que fue revisado y analizado en la Colnisi6n Academica.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por la Dra. Silvana L6pez secunda Dr. Angel Naranjo, Srta.
Alejandra  Chica,  Dr.  Vladimir  Rivera,  Ing.  Manuel  Monar,  Dr.  Marco  Chavez,  Ing.  Mario
Escobar.

Por secretaria se procede a tormr la votaci6n correspondiente.

Dra. Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos RIbadeneira, a favor;
Iir. Vladimir Rivera, apoya la moci6n;
Dr. Francisco Moreno, permiso incorporaciones Facultad;
Dra.  Silvana L6pez. proponente;
Dr. Angel Naranjo, apoya la mocj6n;
Dr. Jose Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, apoya la moci6n;
Dr. Oswaldo Ldpez, permiso cita medica;
lng` Vinicio Montalvo, penniso;
Dr. Marco Chavez, apoya la moci6n;
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Ing. Ramiro Jaramillo, a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, permiso;
Srta. Alejandra Chica, apoya la moci6n;
Srta. Carolina Moncayo, se retira solicita permiso;
Sr. Geovanny Aguaguina, se retira solicita perhiso;
Dr. Arturo Rojas, a favor;

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con rna ponderaci6n de 12.41

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -015 -2024 -221
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE:  "AUTORIZAR  EL  AJUSTE  CURRICULAR  NO  SUSTANTIVO  PARA

E:8Eip%Rp:kEE#REONGfao#LDErELOEscTofaoEEEQREu}sEE€z5NoypgLo:¥[gE
DE RIESGOS''.

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

DECIMOPUNTO:AnalisisyResoluci6ndellnformeparalaConvalidaci6n/Homologaci6nde
notas  en  el  Sistema  SIANET  de  la  asignatura de  Trabajo  de  Titulaci6n  11  de  la  Carrera  de
Ingenieria en Riesgos de Desastres.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Iha Silvana L6pez dan la explicaci6n respectiva.

DRA. SILVANA  L6PEZ, compafieros para ponerles en contexto  los sefiores estudiantes  del
d6cimo ciclo de la Carrera de Riegos de Desastres ellos tienen rna asignatura de titulaci6n, para
lo cual nosotros estamos solicitando espectficamente que se cree el m6dulo especificanente de la
asignatura porque el m6dulo de la asignatura espectficamente durante todo el semestre no tienen
ellos como asignatura como asistencias, mds bien tienen ellos contacto directanente con el sefior
tutorquevadirigirsutrabajodetitulaci6nseapormediodetrabajodeinvestigaci6nopormedio
de trabajo  de  caso,  y  se necesita tenor aprobado  en Comisi6n Acadchica y la aprobaci6n de
Consejo Universitario para que el Director cree especificanente el m6dulo para que luego de
tener la clave para que el docente responsable de la titulaci6n pueda subir las calificaciones, de
ser posible TICs cree luego de la resoluci6n para que  los  sefiores estudiantes puedan tener la
calificaci6n, gracias.

DR.  ARTURO ROJAS,  compafieros ante el pedido de la Dra.  Silvana para que este tipo de
modalidad, en consideraci6n.

MOCION por la aprobaci6n emitida por el Dr. Angel Naranjo secunda Dr.
Alejandra Chica, hg. Manuel Monar, Dr. Marco Chavez, Ing. Mario Esco

For secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.
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Dra. Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos Ribadeneira, a favor;
Dr. Vladimir Rivera, apoya la moci6n;
Dr. Francisco Moreno, permiso incolporaciones Facultad;
Dra. Silvana L6pez, a favor;
Dr. Angel Naranjo, proponente;
Dr. Jose Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, apoya la moci6n;
Dr. Oswaldo L6pez, peimso cita medica;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso;
Iir. Marco Chavez, apoya la moci6n;
Ing. Ramiro Jararnillo, a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, permiso;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, se retira solicita permiso;
Sr. Gcovanny Agunguifia, se retira solicita permiso;
Dr. Arturo Rojas, a favor;

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con una ponderaci6n de 12.41

Por secretana se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -015 -2024 -222
CONSEJO UNIVERSITARIO

RHSUELVIl:  ``AUTORIZAR A  LA DIRECCION  DE  TIC'S  EL REGISTRO DE  LA
CONVALIDACIONAIOMOLOGAcldN DE NOTAS EN EL SISTHMA SIANET DE
LA ASIGNATURA  DE  TITULACI0N  11  DE  LA CARRERA  DE  INGENIERjA  DE
RIESGOS DE DESASTRES".

DR. ARTURO ROJAS, compafieros quiero agradecer por el gran desenvolvimiento que se da
en estas sesiones con toda la respousahilidad de manera democfatica de cada uno de ustedes, que
tengan una buena tarde.
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